



La Voz del Aranda Escolar



El I.E.S. Sierra de la Virgen y el mantenimiento del bosque

Laura Provincial
Dpto de Agraria IES Sierra de la Virgen del Illueca

Todos sabemos de la importancia de un buen mantenimiento en cualquiera de nuestros elementos cotidianos... En cuestión de salud, nos sometemos a revisiones periódicas y análisis, nos hacemos tratamientos de belleza, de peluquería o sesiones de depilación. Para nuestro coche está la ITV, las revisiones en el taller y las puestas a punto antes de las vacaciones. Para cualquier herramienta, el cambio de aceite, la limpieza, el afilado, el calibrado o el barnizado. Para nuestra casa, la limpieza ordinaria y extraordinaria, el encalado, el pintado y el encerado. Para nuestras mascotas y animales, las revisiones veterinarias, el corte de uñas, los tratamientos preventivos. Para nuestros jardines la poda, el corte de césped o el abonado ¿y para nuestros montes?

El correcto mantenimiento de nuestra superficie forestal es igual de importante (si no más) que cualquiera de los otros protocolos de mantenimiento nombrados o que se os puedan ocurrir.

El entorno natural vivamos en una caseta aislada en el monte, en un pueblo de 3000 habitantes o en una gran ciudad es parte fundamental de nuestra vida. Nos proporciona oxígeno que respirar, recursos que consumir, espacio, ocio y belleza de la que disfrutar, trabajo del que vivir, nos protege de inundaciones y alberga biodiversidad vegetal, animal y micro-

biana que mantiene el equilibrio de nuestras poblaciones y ecosistemas entre otros muchos beneficios, pero si no lo mimamos como se merece puede volverse en nuestra contra.

Una superficie forestal mal gestionada y cuidada puede ser foco de enfermedades (plagas y problemas de sanidad vegetal), de incendios forestales, de accidentes personales y laborales, del declive laboral y socio-cultural de una determinada zona o de la reducción de producciones de lo más variado.

Nuestro compañero Alberto ha explicado muy bien en su artículo en qué consiste la silvicultura preventiva, y así es como se lo transmitimos a nuestros alumnos de FP del IES Sierra de la Virgen pero para que me

entiendan, en ocasiones, siempre hago referencia como en el comienzo de este artículo al "mantenimiento" del monte, porque en resumidas cuentas es de lo que se trata. Estas operaciones de mantenimiento efectivamente incluyen trabajos de desbroce, claras, clareos, podas, limpiezas y construcción de obras lineales en prevención de incendios (cortafuegos y otras fajas en las que se elimina o se reduce la vegetación para evitar, retrasar o dificultar el avance del fuego). Y en parte de estas labores son en las que colaboran los alumnos de Aprovechamiento y Conservación del Medio Natural y de Aprovechamientos Forestales como parte fundamental de sus prácticas.

Las tareas de silvicultura que reali-



Los alumnos también se ocupan de mantener las instalaciones del IES.



Momento de tala a cargo de uno de los alumnos.

zamos son básicamente el desbroce, la poda y el clareo de las parcelas de titularidad pública que el Ayuntamiento de Illueca nos cede para su aprovechamiento. Por proximidad y facilidad de acceso solemos trabajar en el pinar de San Ildefonso del que ya os contamos que habíamos "limpiado" hace un par de meses en el artículo "Los protectores de San Ildefonso". Aunque requiere mucho, mucho mimo y en cursos próximos seguiremos con prácticas allí, hay otras muchas zonas de nuestro entorno y de la Comarca en general que requerirían de un buen "lavado de cara" para evitar todas las catástrofes que hemos relatado unas líneas más arriba.

Además de estas tareas, nuestros alumnos mantienen en perfecto estado las instalaciones del IES practicando en ocasiones incluso la poda

en altura y también han colaborado puntualmente con el CEIP Benedicto XIII o con la residencia de mayores como el curso pasado en el que acudieron a cortar la copa de un ciprés que resultaba peligrosa para los residentes.

Nosotros tenemos las ganas, el personal y parte de la herramienta necesaria y sería maravilloso poder acceder a otras parcelas necesitadas de estas tareas y así aliviar faena a las brigadas forestales que nos consta que deben trabajar a destajo para garantizar un mínimo de seguridad en nuestros montes. El problema, el de siempre, la falta de medios para desplazarnos hasta allí, la falta de inversiones en el medio rural, la falta de conciencia de la importancia del medio natural en general, nuestro medio, así que ojalá entre todos logremos encontrar las soluciones.



SANCHO ASENSIO, S.L.

P.º Marcelino Andaluz, s/n. www.sanchoasensio.com
sanchoasen@gmail.com 976 820 490

CALZADO DEPORTE Y MONTAÑA

Horario al Público: De Lunes a Viernes
Mañana: 9 h. - 13,30 h./Tarde: 15 h. - 20,30 h.

Sábados:
9:30 h. - 20:30 h. (Ininterrumpido)

Domingos y Festivos:
10:00 h. - 14:00 h.